



Banco de Chile mantiene el primer lugar.



Falabella se recupera y se ubica en el segundo puesto.



Latam Airlines se queda con el tercer lugar.

SQM cae cuatro posiciones en ranking de capitalización bursátil y Falabella sube al segundo puesto

Las 10 mayores compañías del IPSA medidas por su capitalización bursátil, suman US\$105.490 millones casi al cierre del primer semestre. Banco de Chile mantiene la primera posición.

MAXIMILIANO VILLENA

La recuperación del consumo y la caída del precio de las materias primas han sido los factores que han llevado a fuertes cambios en el ranking de las compañías con el mayor patrimonio bursátil en lo que va del 2025. Aunque el primer lugar se mantiene, y los bancos siguen entre las 10 mayores firmas del país.

Hoy, 29 empresas conforman el principal selectivo accionario, el IPSA, que totalizan una capitalización bursátil de US\$149.013 millones, unos US\$29.945 millones más que al cierre del 2024.

Pero del total de las compañías, las 10 mayores representan el 70,8% del valor en bolsa del índice, unos US\$105.490 millo-

nes. Es en ese ranking de las 10 con mayor capitalización, donde se han producido cambios relevantes en estos seis primeros meses del año.

Banco de Chile se mantiene como la empresa del IPSA con la mayor capitalización bursátil, que llegó a US\$14.932,09 millones el jueves 26 de este mes, ubicándose en la misma posición que al cierre del 2024. Pero hacia abajo se han producido una serie de cambios.

Al cierre del 2024, SQM fue la segunda empresa con la mayor capitalización, con US\$10.308 millones, esto luego de ser la firma más valiosa del IPSA durante 2021, 2022 y 2023. Sin embargo, en lo que va del año ha ido perdiendo paulatinamente

su posición. Su acción ha caído 9,56% en un contexto donde el IPSA renta 21,86%, lo que ha lastrado su capitalización y su ranking.

Así, hasta el jueves su capitalización llegaba a US\$9.822 millones, ocupando el sexto lugar entre las 10 mayores firmas del IPSA. La caída es de cuatro lugares.

La merma en su valorización se produce en momentos de una fuerte caída en los precios del litio. En su reporte del primer cuarto, la minera no metálica informó ganancias por US\$ 137,5 millones, una recuperación frente a los US\$ 869,5 millones de pérdidas que registró en igual lapso del año pasado. Pero también dio cuenta de ingresos de actividades ordinarias por

US\$ 1.036,6 millones, una baja de cerca de 4,42% frente al mismo periodo de 2024.

En tanto, el Ebitda del ejercicio llegó a los US\$ 364 millones, un descenso de 13,39% versus el primer trimestre del año pasado.

En este contexto, SQM inició este martes un plan de desvinculaciones de trabajadores en sus dos áreas de negocios: Litio y Yodo Nutrición Vegetal. Se trataría de un plan que está vinculado a la caída en el precio del litio y cuyo fin es buscar una mayor competitividad. Según reportó Pulso, los recortes afectarían a cerca del 5% de la dotación total de la compañía.

A pesar de la mejora en su última línea,

SIGUE

SIGUE

RANKING DE CAPITALIZACIÓN BURSÁTIL

Cifras en Millones de US\$



FUENTE: Bolsa de Santiago

LA TERCERA



los precios del litio no muestran señales de mejoría. Esta semana, Bank of America sostuvo que “el mercado del litio presenta un exceso de oferta debido a la falta de recortes de producción”, por lo que estimó que el precio del carbonato de litio cerrará este 2025 en US\$8.554 por tonelada, una baja de 15,5% sobre la proyección anterior. En tanto, para 2026 realizó un recorte de 5%, hasta un valor de US\$9,500 la tonelada.

LA SUBIDA DE FALABELLA

Por el contrario, Falabella ha ido escalando posiciones. En 2024, la acción saltó 59,77% y en lo que va de este 2025 sube 41,81%. Con esto, la capitalización del retailer subió desde los US\$8.888 millones del cierre del 2024, a los US\$13.171,37 millones del 26 de este mes, pasando desde el quinto al segundo lugar.

Para el primer trimestre de este año, Falabella reportó que sus ganancias crecieron 228%, pasando de US\$61 millones a US\$202 millones. En tanto, las ventas de Falabella se incrementaron en casi un 11%, pasando de US\$2.510 millones a US\$2.784 millones.

Según Jorge García, gerente de estrategia de Nevasa AGF, mientras lo de SQM se explica “principalmente porque vimos un derrumbe en el precio del litio, lo cual incidió de fuerte manera en la valorización de SQM desde sus máximos históricos. Por el lado de Falabella, la compañía logró frenar y revertir en parte la tendencia negativa de actividad y resultados que estaba mostrando”.

En tanto, Guillermo Araya, gerente de estudios de Renta4, señala que el alza de la capitalización bursátil “se inicia cuando entra Enrique Ostale como presidente del directorio y procede a cambiar al gerente general, Gastón Bottazzini. Hay que tener en cuenta que se ha ido constatando una mejora significativa en los resultados”.

En esa línea, sostiene que en los resultados del 1T25, no sólo hubo una mejora en

los ingresos (9,1%), “sino que también en la contención de costos, lo que permitió una mejora en el resultado operacional, el que alcanzó a \$360.671 millones, lo que representó un alza de 100,3% interanual”.

LATAM Y CENCOSUD

La baja de SQM se produce en momentos en que otras compañías mejoran su posición. Y es que uno de los grandes saltos en el ranking de capitalización bursátil es Latam.

La aerolínea hoy se ubica en el tercer puesto con un valor en bolsa de US\$11.994,37 millones, luego de que al cierre de 2024 se ubicara sexta con US\$8.364 millones.

En 2025, la acción se empina 38,4%, como resultado de las cifras positivas que ha exhibido en los últimos trimestres. En el primer cuarto de este año, la firma anotó ganancias por US\$355 millones, un 38% más que los US\$258 millones que registró en el mismo periodo del 2024.

A pesar de la fuerte subida del papel, la compañía considera que el valor actual no es suficiente. En marzo aprobó un programa para adquirir el 1,6% de las acciones, por las que desembolsó \$145.258 millones. Al momento de proponer el programa, sostuvo que “las acciones de la sociedad se están transando actualmente a un valor inferior a su valor intrínseco”. Este jueves 26 la junta deberá aprobar un nuevo programa de compras por un 3,4% de los títulos.

Otras empresas también han mostrado subidas en cuanto a capitalización en bolsa. Cencosud pasó desde la octava posición al cierre del 2024 a las séptima este jueves, al totalizar un valor de mercado de US\$9.586,75 millones. En lo que va del ejercicio, su acción se empina un 45,46%.

Por su parte, BCI y Quinenco continuaron en la posición novena y décima, con capitalizaciones de US\$8.802,17 millones y US\$6.382,77 millones, respectivamente. ●

